## Ruta: Vega de San Lorenzo-Tamaraceite



Díptico de bienvenida a las Rutas de Turcón-Ecologistas en Acción

## 13 de julio de 2025



**VEGA DE SAN LORENZO**. Tamaraceite y la Vega de San Lorenzo es una zona donde está creciendo la ciudad a pasos agigantados en los últimos años. Un territorio eminentemente agrícola que estaba formado por fincas de plataneras y frutales, han pasado en pocos años a convertirse en barrios satélites dormitorios en torno al núcleo principal de población que es Tamaraceite.

Siempre se ha creído y estudiado que es el espacio ideal para crear un gran parque agroambiental en esta ciudad, y que pueda ser un Aula de la Naturaleza referente a nivel nacional por ser una zona de interés agrícola y donde se encuentran zonas de cultivo en expansión, estar atravesada por un camino real, que antaño unía los pueblos de Tamaraceite y San Lorenzo y que era zona de paso entre la ciudad y Teror, existiendo actualmente este camino que llega por El Román y San José del Álamo hasta la Villa Mariana.

No obstante, el entorno presenta numerosos elementos ligados al patrimonio natural como las Zonas de Interés Medioambiental del entorno de la Vega de San Lorenzo adscrito a la intercuenca de Tenoya-Guiniguada, concretamente en el barranco de Las Labradoras-San Lorenzo, en el barranco del Acebuchal, en el barranco de Mascuervo, y los Altos de San Gregorio, incluyendo en la zona del Espacio Natural

Protegido de Pino Santo.

Recientemente el Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria ha publicado el Catálogo de Árboles Singulares y Conjuntos Arbóreos del municipio, destacando el Conjunto Arbóreo de San Lorenzo adscrito a su núcleo histórico donde se reconoce este entorno como un área potencial de regeneración de los palmerales naturales del municipio.



Toponimia tradicional del entorno del Barranco de San Lorenzo

<u>Itinerario de la ruta:</u> Plaza de San Lorenzo-Finca del Drago-Charcas-Casa de Los Picos-Charca de Los Barriales-Barranco de San Lorenzo-Llano de la Cobranza-Presa de Tamaraceite-Ermita San Antonio Abad-La Mayordomía-Finca de Las Perreras (maretas)-Barranco de Tamaraceite-EDAR y pueblo de La Majadilla.







El Colectivo Turcón INFORMA a todos los participantes de los riesgos de hacer actividades al aire libre. La participación y aceptación de toda esta información por parte de los senderistas, conlleva una "declaración responsable" y un "consentimiento informado" donde el participante acude voluntariamente y asume que las actividades en la naturaleza no están exentas de un cierto riesgo, que cada participante se halla en las condiciones psicofísicas necesarias, que no padece limitaciones físicas o psíquicas, que se compromete a seguir las órdenes e instrucciones de los monitores o guías, y que se compromete a no estar bajo los efectos de sustancias y/o drogas que pongan en peligro su integridad física y la del resto de participantes.

Más información en: www.turcon.org Email:

turconsenderismo@gmail.com

 $\underline{\textbf{Nuestras pr\'oximas actividades:}}$ 

CHARLA, viernes, día 25 julio, 2025. (19:30H). Arqueología y Malverde-TARA. CROACIA, viaje en agosto de 2025, únete!!!

## Conjunto de La Mayordomía

El conjunto histórico, está presidido por una ermita, de una sola nave, con tejado a dos aguas, y rematado con dos borlas y una espadaña, donde alberga una pequeña campana, además de una sacristía. A su alrededor aparecen diferentes habitaciones de una sola planta de arquitectura tradicional, algunas en ruinas, donde vivían los diferentes mayordomos que tuvo, dando nombre al lugar. En sus cercanías, se encuentran las ruinas de una empaquetadora de plátanos, como testigo mudo del auge agrícola de la zona.

Se estima que la ermita actual es del siglo XVIII, siendo la tercera que se construye en la zona sobre las ruinas de la anterior que fue devorada por un incendio, aunque ya en el siglo XVII tuvo que ser reconstruida por desperfectos ante la crecida del barranco en unas inundaciones en 1641.En sus orígenes estuvo bajo la advocación de San Buenaventura y San Sebastián, santos a los que tenía mucha devoción el coronel de los Reales Ejércitos, Jacinto Falcón.

Este conjunto histórico, estuvo vinculado a sus diferentes propietarios a lo largo del tiempo, hasta que fue cedida a la parroquia de Tamaraceite en el siglo XX. Desde finales del siglo XIX, la propiedad fue ostentada por doña Úrsula de Quintana, quien introduciría las Fiestas en honor a San Antonio Abad y la Virgen de Los Dolores, consolidando para siempre la vinculación de estos santos a las fiestas del pueblo, hasta que en el siglo XX se construye la Parroquia de San Antonio Abad en la carretera general de Tamaraceite a Teror que conocemos en la actualidad.









## Acueductos - Patrimonio Hidráulico





TORREÓN DE VERDUGO

DISTRIBUCIÓN de aguas / SIFÓN

